
 
 

 

 
CONSEJO DIRECTIVO 

 
ACTA 06 

 
FECHA :   Medellín, 22 de julio de 2013 
 
HORA :   14:00 horas 
 
LUGAR:  Club Unión,  Salón 6  
 
En la fecha, hora y lugar anteriormente señalados se reunió el Honorable Consejo 
Directivo del Politécnico Colombiano Jaime Isaza Cadavid, en sesión ordinaria con la 
participación de los siguientes consejeros: 
 
ASISTENTES:  Doctor Felipe Andrés Gil Barrera, Presidente Delegado en 

Funciones 
Doctor Manuel Santiago Mejía Correa, Representante del
 Presidente de la República 
Doctor Héctor  Jaime Rendón Osorio, Delegado de la                            
Ministra de Educación Nacional 
Doctor Sergio Maya Echavarría, Representante del Sector   
Productivo 
Doctor Luis Norberto Guerra Vélez, Representante de los 
Exrectores 
Doctor Juan Fernando Ruíz Ramírez, Representante de las 
Directivas Académicas 
Doctor Vicente García Quintero, Representante Docente 

 Doctor Juan Guillermo Ríos Noreña, Representante de los 
Egresados 
Señor Duván Javier Muñoz Giraldo, Representante de los 
Estudiantes 
 
Doctor  Gilberto Giraldo Buitrago, Rector 
Doctora Claudia Vélez Gallego, Secretaria Consejo Directivo 
 

 
AUSENTE Doctor Sergio Fajardo Valderrama, Gobernador de Antioquia 
CON  
EXCUSA 
 
INVITADOS   Doctor Alonso Hoyos Betancur, Asesor del Gobierno 
ASUNTOS   Departamental en materia de Educación Superior 
CONCRETOS  Doctor Guillermo León Zapata Montoya, Vicerrector de 

Docencia e Investigación  
Doctora Carmen Elena Usuga Osorio, Vicerrectora de Extensión 
Doctor Juan Guillermo Villada, Vicerrector Administrativo 
Doctora María Eugenia Herrera Herrera, Directora de 
Regionalización Académica 
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Doctor Sean Igor Acosta, Profesor Facultad de Comunicación 
Audiovisual. 
Doctor Juan Felipe Rendòn Ochoa, Director Cooperaciòn 
Nacional e Internaciona 

 
La sesión fue convocada para tratar el siguiente orden del día: 

1. Verificación del quórum 
2. Aprobación orden del día 
3. Solicitud de aprobación acta 05 del 11 de junio de 2013 
4. Informe del Rector 
5. Presentación avance del proceso de Regionalización en Educación Superior 
6. Comunicaciones:  

• Ratificación Convenio Marco de Colaboración entre el Politécnico                 
Colombiano y la Universidad Hermanos Saiz Montes de Oca, Pinar del Rio 
– Cuba- 

7. Informe del Presidente  
8. Proposiciones y varios 

DESARROLLO 
 
1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

Una vez verificado el quórum, se estableció que era suficiente para deliberar y decidir. 

2. SOLICITUD DE APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
El doctor Felipe Andrés Gil Barrera sometio a consideración el orden del dia.  
 
El Consejo Directivo aprobó por unanimidad el orden del día. 

 
3. SOLICITUD DE APROBACIÓN DEL ACTA 05 del 22 DEJUNIO de 2013 
 
Aclara el doctor Vicente que la pagina 5 sobre migración del personal administrativo 
hacia el Bloque P40, el planteó una pregunta, no una recomendación al respecto sobre 
la migración del personal administrativo al nuevo bloque. 
 
En página 10 sobre la variable  “Programas”, se habla de acreditados de alta calidad y 
tipos de programa, porque no es lo mismo programas como Agronomía, Ingenierìa 
Agropecuaría que damandan unos recursos muy altos por las prácticas y  requieren de 
granjas, diferente a programas como Contaduría o Licenciatura que exige recursos 
muy distintos. 
  
En la página 11,  El doctor Vicente García Quintero manifestó que  habìa entendido 
que la SAI tenìa una propuesta de construir un edificio de parqueadero en comodato en 
predios del Politécnico y el INEM,  para administrar por unos once años, serìa una 
posibilidad importante, ya que estamos sin parqueaderos en la Institución.  
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El doctor Felipe Andrés Gil manifestó que se busque siempre dar respuesta en cada 
informe rectoral,  a cada una de las inquietudes de los Consejeros, que consten en la 
respectiva acta de sesión anterior.  El Rector así lo acoge y comenta que tiene ya las 
respuestas a las mismas las inquietudes de la sesión anterior 
 
Se aprueba el acta con las observaciones presentadas por los Consejeros. 
 
4. INFORME DEL RECTOR 
 
ASUNTOS INSTITUCIONALES 
 

• AMPLIACION DE COBERTURA 

La Rectoría participó en la ciudad de Bogotá en una reunión convocada por el  
Ministerio de Educación Nacional –MEN- y el Servicio Nacional de Aprendizaje –SENA-
, con el fin de conocer propuestas tendientes a la ampliación de la cobertura de las 
entidades Técnicas y Tecnológicas. 

• PREPAREMONOS PARA LA PAZ 

El Politécnico Colombiano Jaime Isaza Cadavid, fue el anfitrión de la reunión con 
representantes de las Instituciones Públicas de Educación Superior de Medellín, para 
analizar las lecciones aprendidas y los retos frente a la posible firma de un acuerdo de 
paz con las FARC. El encuentro, que estuvo liderado por la Gobernación de Antioquia 
a través de los doctores Iván Marulanda y Rubén Fernández, contó con la participación 
de Vicerrectores de Docencia, Vicerrectores de Extensión,  y Directores de Bienestar 
de Instituciones como: la Universidad de Antioquia, la Universidad Nacional, la 
Institución Educativa Pascual Bravo, el Colegio Mayor, el Tecnológico de Antioquia, el 
Instituto Tecnológico Metropolitano, el Sena y por supuesto el Politécnico Colombiano 
Jaime Isaza Cadavid. 

Realizar una reflexión constante en cada una de las Instituciones respecto a los temas 
de paz y tolerancia; planear cátedras universitarias en las que se instruya la manera 
cómo una persona puede vincularse con esta iniciativa y se dé a conocer la historia de 
este proceso de pacificación en Colombia, son algunas de las ideas que surgieron en 
el diálogo sostenido por los académicos.  

Después de realizar este encuentro, la Gobernación de Antioquia, en compañía de los 
representantes de las Instituciones Públicas de Educación Superior, planea pactar un 
cronograma de actividades para dar inicio a una estrategia consolidada desde los 
claustros universitarios y que beneficie a la sociedad colombiana. 

 
• ASOPOL 

Con el fin de generar un clima organizacional sano que permita fortalecer lazos de 
entendimiento, la Administración ha venido reuniéndose con la nueva Junta Directiva 
de la Asociación de Profesores del Poli, ASOPOL, con la cual se ha construido una 
agenda de temas académicos fundamentales para la buena marcha de la Institución.   
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• NUEVA ESPECIALIZACION 

El Politécnico Colombiano Jaime Isaza Cadavid, recibió de parte del Ministerio de 
Educación Nacional la aprobación del Registro Calificado para la nueva 
Especialización en Higiene Ocupacional y Ambiental, con lo cual la Institución 
reafirma su compromiso con la creación de nuevas opciones de formación enfocadas a 
las necesidades del sector productivo, las regiones y  garantiza la continuidad de sus 
programas y el crecimiento profesional de sus graduados.  Mediante Resolución 8219 
del 27 de junio de 2013, el MEN otorgó el registro calificado a la Especialización en 
Higiene Ocupacional y Ambiental de la Facultad de Ingenierías; con este posgrado se 
cumple un nuevo peldaño profesional en esta materia, ya que la Institución cuenta con 
la Tecnología en Seguridad e Higiene Ocupacional e Ingeniería en Higiene y Seguridad 
Ocupacional. 

• NUEVOS REGISTROS 

Con la resolución 7403 del 14 de junio de 2013, el Ministerio de Educación Nacional 
autorizó la ampliación del lugar de desarrollo del programa Tecnología en Seguridad 
e Higiene Ocupacional para la sede regional de Rionegro, programa adscrito a la 
Facultad de Ingenierías. 

En este programa el Politécnico, entrega a la sociedad, tecnólogos que estén en 
condiciones de velar por la salud y la integridad física de los trabajadores y contribuir a 
que los materiales, equipos e instalaciones que intervienen en los procesos 
productivos, permanezcan exentos de peligro, daño y deterioro, logrando de esta 
manera el mejoramiento de las condiciones de trabajo, la eficiencia y el desarrollo 
organizacional. 

De otro lado, con la resolución 8218 del 27 de junio de 2013, el Ministerio de 
Educación Nacional le renovó el Registro Calificado al programa Tecnología en 
Química de la Facultad de Ciencias Básicas, Sociales y Humanas, con una vigencia 
de siete años, y con cambio de denominación por Tecnología en Química Industrial y 
de Laboratorio.  

Los profesionales de la Tecnología en Química Industrial y de Laboratorio 
pueden generar, controlar, dirigir, operar y realizar procesos y análisis en los diferentes 
ámbitos de su desempeño profesional y laboral que satisfagan las necesidades y 
expectativas del sector de la industria química y ambiental con bases científicas, 
técnicas, tecnológicas e investigativas. 

Mediante Resolución 4865 del 30 Abril del 2013, el MEN renovó el Registro Calificado 
de la Especialización en Seguridad en el Trabajo. 

El Politécnico Colombiano Jaime Isaza Cadavid, alcanza así 46 programas con 
registros calificados activos: dos Maestrías, cuatro especializaciones, 13 programas 
universitarios, 24 tecnologías y 3 programas técnico profesionales. 
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Finalmente, la Institución realiza en forma constante, gestiones oficiales ante el MEN 
con el fin de mantener vigentes todos nuestros programas, haciendo las diligencias 
pertinentes con suficiente anticipación.  

• INICIO DE ACTIVIDADES ACADEMICAS 

Este próximo lunes 5 de Agosto se iniciarán las actividades académicas del 2013-2.  
Durante el período de vacaciones se llevaron a cabo los procesos de aceptación de 
nuevos estudiantes, transferencias internas y externas, matrículas e inducciones de 
quienes ingresan por primera vez a la Institución, así como también la atención a 
reclamos y sugerencias.   

Atendiendo instrucciones de este Honorable Consejo Directivo, se hizo un segundo 
llamado con el cual se están llenando las vacantes que dejaron quienes por diferentes 
razones no pudieron matricularse;  al terminar el tiempo para la entrega de 
documentación para la liquidación y matrículas de este segundo llamado, y una vez 
evaluados los resultados del mismo, se procederá –si fuere necesario- a realizar los 
llamados requeridos hasta copar nuestra disponibilidad. 

Un informe parcial de este proceso es el siguiente: 

   

PROGRAMAS ACADÉMICOS SEDE CENTRAL 
-PREGRADO INSCRITOS CUPOS 

0111-Tecnologia En Construcciones Civiles 209 120 
0209-Tecnologia Agropecuaria 96 120 
0309-Tecnologia en Costos y Auditoria 408 120 
0409-Tecnologia en Instrumentación Industrial 31 80 
0609-Tecnologia Industrial 193 80 
0710-Tecnologia en Logística 132 80 
1109-Tecnologia en Seguridad e Higiene 
Ocupacional 368 120 
1909-Tecnologia en Producción de Televisión 86 80 
2009-Comunicacion Audiovisual 459 120 
2109-Tecnologia en Telecomunicaciones 69 120 
2410-Tecnología en Sistematización de Datos 
(Por Ciclos Propedéuticos) 76 140 
2510-Tecnica Profesional en Masoterapia 63 40 
2709-Tecnologia en Química 39 80 
2910-Tecnologia en Gestión Turística y Hotelera 
(Medellín) 118 80 
3510-Tecnologia en Organización de Eventos 59 80 
3710-Tecnologia en Gestión Publica 75 80 
6210-Tecnología en Gestión Aeroportuaria 82 40 
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8009-Formacion Profesional en Deporte 703 120 
8209-Ingenieria Informática 231 160 
8309-Ingenieria en Higiene y Seguridad 
Ocupacional 302 120 
8409-Licenciatura en Ed. Básica con Énfasis en 
Ed. Física, Recreación y Deportes. 400 120 
8609-Ingenieria Agropecuaria 100 80 
9010-Contaduria Publica 621 80 
9109-Ingenieria En Instrumentación y Control 46 120 
9209-Ingenieria De Productividad y Calidad 308 80 
9510-Ingenieria Civil 613 120 
9709-Administracion De Empresas 
Agropecuarias 49 80 
TOTAL 5936 2660 

 
ASUNTOS ADMINISTRATIVOS 
 

• GESTIONES PARA LA SOSTENIBILIDAD FINANCIERA 

Seguimos avanzando en el tema de la ordenanza que garantice la sostenibilidad 
financiera del Poli.  En este sentido, construimos un documento que incluye las 
observaciones del Señor Secretario de Educación;  dicho documento fue compartido y 
también aprobado por el Tecnológico de Antioquia. Igualmente se han producido otros 
documentos con la exposición de motivos, la propuesta del modelo de asignación de 
recursos y el proyecto de ordenanza, los cuales ya se entregaron a la Secretaría de 
Educación, a la Secretaría de Hacienda, a la Oficina de Planeación Departamental y a 
la Asamblea Departamental. Estamos pendientes de una reunión de concertación con 
la Comisión de Presupuesto de la Asamblea Departamental, de la Secretaría de 
Educación y de la Secretaría de Hacienda.  

Entre tanto, continuamos con las gestiones ante la Secretaría de Hacienda 
Departamental para concretar los aportes adicionales del departamento en 
correspondencia con la generación de nuevos ingresos por parte del nuestra 
Institución. 

VER ADJUNTO INFORME FINANCIERO. 

• AUMENTO SALARIAL 

Con base en la Ordenanza de la Asamblea Departamental, sancionada por el Señor 
Gobernador, mediante la cual se autoriza el aumento salarial del 4.09% con 
retroactividad al 1º de Enero del presente año, el Politécnico ha hecho efectivo dicho 
pago el viernes pasado, resolviendo de esta manera una situación que empezaba a 
tornarse difícil. 

• CENTRO DE FORMACION EN TECNOLOGIA, INNOVACION Y 
EMPRENDIMIENTO 



  Consejo Directivo 
  

Acta 06 del 22 de julio de 2013 7 

Se encuentra en la parte final el proceso de construcción del Bloque P40, en el cual 
funcionará el Centro de Formación en Tecnología, Innovación y Emprendimiento.  Los 
constructores se encuentran ultimando detalles de la obra blanca y la Administración 
avanza en la licitación para la dotación de todos los elementos requeridos para su 
funcionamiento. 

VER INFORME GRAFICO ADJUNTO. 

• PASARELA CENTRAL 

Con una inversión de dos mil millones de pesos se encuentra lista la pasarela central 
de la Institución en la sede del Poblado, la cual fue construida como una respuesta a 
las dificultades de movilidad que se venían presentando en las horas pico.  La nueva 
pasarela de dos pisos, que comunica a todos los bloques y tiene rampas de acceso 
para personas con discapacidad, le ha dado una nueva imagen de modernidad a la 
Institución.  Esta obra será entregada al servicio de toda la comunidad el próximo lunes 
5 de agosto cuando se inicien las actividades académicas, en el marco de una serie de 
actividades culturales que tienen el propósito de sensibilizar a la comunidad en torno al 
respeto por el espacio público.   

VER INFORME GRAFICO ADJUNTO. 

• FERIA DE CREDITO EDUCATIVO 

Con el objetivo de brindarle a los estudiantes facilidades de financiación en el pago de 
sus matrículas, la Dirección Financiera adscrita a la Vicerrectoría Administrativa del 
Politécnico Colombiano Jaime Isaza Cadavid, realizó la Feria del Crédito Educativo, 
en la cual participaron siete entidades con las cuales, nuestra Institución ha establecido 
una alianza estratégica, para que los integrantes de la comunidad académica, puedan 
acceder a un crédito educativo de manera fácil y rápida.  Las entidades fueron:  
Servicrédito, Banco Pichincha, Banco de Bogotá, Banco Helm, Fincomercio, 
Cooperativa Financiera de Antioquia y Bancolombia 

ASUNTOS DE EXTENSION 
 
• MOVILIDAD INTERNACIONAL 

La Dirección de Cooperación Nacional e Internacional, adscrita a la Vicerrectoría de 
Extensión, realizó la tercera cohorte de la Convocatoria de Movilidad Internacional. A 
ella se presentaron cinco aspirantes: tres estudiantes de la Facultad de Comunicación 
Audiovisual que se desplazarán a Argentina a realizar actividades de formación y 
práctica profesional, un estudiante de la Facultad de Ingenierías que irá a la 
Universidad Católica de Chile a una pasantía de investigación y un estudiante de la 
Facultad de Ciencias Agrarias que se desplazará a Brasil a complementar su proceso 
de formación.  
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El Objetivo de este programa es brindar a la comunidad Politécnica, oportunidades que 
incrementen la calidad de los procesos de formación de la Institución con experiencias, 
comparaciones y articulaciones interinstitucionales e internacionales.  

De otro lado, entre el 26 y el 30 del próximo mes de agosto se realizará la Semana de 
la Internacionalización, la cual contará con actividades académicas, culturales y de 
fomento a la internacionalización en la institución. 

FOMENTO CULTURAL 

La Dirección de Fomento Cultural, articulada con el Plan de Desarrollo Departamental 
en las Líneas Estratégicas de “Antioquia Sin Fronteras” y “Proyecto Integral Regional 
para el Desarrollo de Urabá” presentó la propuesta para el Fomento de la Cultura en la 
Región y consolidó acciones en torno a la “Mesa Interinstitucional en Cultura de Urabá” 
conformada por: Gerencia del Proyecto Integral para Urabá; la Gerencia en la Región 
de Urabá; Politécnico Colombiano JIC; la U. de A., el ICPA(Instituto de Cultura y 
Patrimonio de Antioquia) y el Tecnológico de Antioquia. En este marco, se presentó la 
estrategia Cultural para la Región de Urabá entre las Instituciones y Universidades 
sobre un eje común llamado “LA RUTA DEL BULLERENGUE” el cual incluye la 
Conceptualización de la intervención Interinstitucional basada en las líneas de “Urabá 
la más educada en Cultura de Tradicional” y “la Cultura de Urabá, un instrumento para  
para la legalidad; se cuenta con la Caracterización Cultural de la Región, la 
identificación de públicos, artistas, gestores y organizaciones Culturales, con el 
siguiente Plan de Acción que se aplicará desde el 2013 hasta el 2015. 

El lanzamiento de la  RUTA DEL BULLERENGUE  se realizó el pasado 5 de julio en 
el Municipio de Chigorodo con la participación de las Instituciones de la Mesa Cultural 
por Urabá y de 60 líderes, gestores y organizaciones culturales de los Municipios de 
Urabá. 
Además pide al doctor Guillermo León Zapata, Vicerrector de Docencia e Investigación 
para que amplíe el informe sobre admisiones para 2013-2, en específico lo relacionado 
con cupos y matrículas.    
 
El doctor Guillermo León Zapata Montoya manifestó que se trata de una oferta de 
aproximadamente dos mil  cupos más que en el semestre anterior, si se tiene en 
cuenta la ampliación de cobertura por el CFTIE y los reingresos.  En éste momento hay 
algunos programas que tienen una alta demanda de aspirantes, como por ejemplo 
Profesional en Deportes, Ingeniería Civil, Comunicación Audiovisual, Contaduría 
Pública.  Hoy se adelanta el segundo llamado y desde el fin de semana se han logrado 
más o menos 200 personas más para matricularse.  Además manifestó que se abrieron 
inscripciones para la maestría en Comunicación Educativa.  
 
Sobre el informe, el estudiante Duván Javier Muñoz Giraldo, preguntó, que acciones se 
están tomando frente al programa Tecnología en Química, el cual cada semestre deja 
mucho que desear con respecto al número de inscritos y también el programa de 
Tecnología Agropecuaria.    
 
El doctor Guillermo León Zapata Montoya  respondió que en el programa Tecnología 
Agropecuaria el efecto generado es por tener la Ingeniería, pero se están haciendo 
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diagnósticos al respecto para tomar medidas y hacer ajustes en ambos programas, con 
medidas específicas especialmente para ofertar estos programas en las regiones. 
 
El doctor  Vicente García Quintero manifestó que con varios llamados que se harían, 
hasta llenar los cupos, se recogerían estudiantes de muy bajo perfil en prueba ICFES, 
lo que haría necesario tener políticas al interior para nivelar a esos estudiantes. 
 
El doctor Alonso Hoyos Betancur manifestó que no es difícil detectar dónde están los 
problemas de los estudiantes, por ejemplo en la operación matemática, que puede 
arrojar la posibilidad de analizar el resultado ICFES y buscar apoyar a los muchachos 
con cursos especiales en las areas básicas  
 
El señor Rector mencionó que está buscando desde ese resultado, un apoyo muy 
específico con unos talleres para estudiantes de primer semestre.   
 
El doctor Guillermo León Zapata Montoya indicó que se tiene un Comité de Retención, 
que opera buscando estrategias para que los estudiantes puedan mantenerse en el 
aula.  
 
El señor Duván Javier Muñoz Giraldo expresó que los exámenes de la prueba Saber 
Pro no son objetivas, no evalúan las competencias reales, son unas pruebas 
generales, se debería realizar un examen de admisión por Facultad.  
 
El doctor Héctor Jaime Rendón Osorio manifestó que  la prueba Saber Pro es 
elaborada por expertos y su estructura  apunta a buscar profesionales muy integrales. 
 
Agregó también el doctor Rendón Osorio que ve unos porcentajes muy bajos para 
algunos programas y se pregunta qué  contingencia se está atendiendo sobre 
matrículas para ellos, está mirándose desde su fondo? porque hay programas con 120 
cupos y solo 46 inscritos, es mejor realizar una mirada de fondo que está pasando con 
estos programas y que se va hacer con esos cupos?    
 
El doctor Juan Fernando Ruíz Ramírez manifestó que este tema viene desde el 
análisis en los Consejos de Facultad, cuando se evalúa cuantos cupos se deben 
otorgar para el respectivo semestre, no con la búsqueda o la mirada de cerrar un 
programa, sino  mejor con la mirada de analizar si se está ya saturando el mercado en 
ese determinado programa. Aclaró que hoy por ejemplo se abrió un grupo más para la 
Técnica de Masoterapia por la buena acogida del programa. 
 
El doctor Juan Guillermo Ríos manifestó que él es egresado de Instrumentación y 
Control, y hoy la industria o el mercado no están demandando de egresados en 
programas como Ingeniería de Controles, es por esto que se presentan pocos 
aspirantes a estos programas.  
 
El doctor Sergio Maya Echavarría manifestó su idea para analizar que si se tiene unos 
cupos que sobran, porque no  con ampliar esos cupos a los programas que tienen más 
demanda? 
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El señor Rector manifestó que esta aprobación de cupos viene desde propuestas de 
las propias Facultades y llega hasta el Consejo Académico, con base en disponibilidad 
de laboratorios, alistamientos tales como equipos, aulas y otros aspectos que se tienen 
en cuenta en el momento de la decisión de cupos a ofertar, por ello de todas maneras 
es que se está haciendo una oferta de programas muy afines entre los que se llenan, 
con lo que se buscó  hacer un diagnóstico.  
 
El doctor Manuel Santiago Mejía Correa manifestó que efectivamente se tienen que 
realizar algunos ajustes en algunos programas como la Tecnología Agropecuaria y 
Administración de Empresas Agropecuarias, pero lo más importante que el destaca es 
que se inscribieron seis mil personas, que nunca se había presentado esta cantidad de 
aspirantes.  
 
 El doctor Alonso Hoyos Betancur expresó que entre los ajustes se debe revisar la 
“Segunda Opción”.  Como modalidad para la selección.  
 
El doctor Felipe Andrés Gil Barrera manifestó que se percibe una fortaleza en los 
programas profesionales, y una debilidad en los programas tecnológicos, lo cual 
amerita una mirada detenida para no abandonar esa esencia del Politécnico, buscando 
mejor reforzar el tema de información y de cultura sobre la percepción que hay en la 
comunidad sobre los programas Tecnológicos, porque Antioquia la más Educada va a 
insistir mientras estén en el Gobierno, en que ese es el camino hacia la educación 
superior con pertinencia, especialmente para las regiones.  
 
El doctor Juan Fernando Ruiz Ramírez expresó que hay programas para los que no se 
realizó segundo llamado por su buen posicionamiento, como Profesional en Deporte. 
 
El doctor  Vicente García Quintero expresó que se debe realizar un análisis por 
programas mirando que algunos tienen poca demanda y también reflexionar si se hace 
necesario especializarnos en determinadas áreas. 
 
El doctor Felipe Andrés Gil Barrera expresó que se podrían mirar los programas que 
tienen las universidades tales, como “Nivel Cero” o “Bachilleres a la U”, que puede ir 
preparando  a los estudiantes para la próxima convocatoria, puede ser una ruta de 
trabajo para algunos jóvenes. 

5. PRESENTACIÓN AVANCE DEL PROCESO DE REGIONALIZACIÓN EN 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

El Señor Rector solicita dar la palabra al doctor José Ignacio Maya, quien hará la 
presentación del proceso de Regionalización. 

El doctor Josè ignacio Maya manifestó que la presentación es un repaso al marco 
estrategico basado en cuatro temas, datos de cobertura, como estamos en el momento 
con antecedentes de matrícula, como va la ampliaciòn de cobertura, recursos de 
inversiòn asociados a la gestiòn de Regionalizaciòn.  

La presentación  se anexa al acta que reposa en Secretaría General. 
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El doctor Alonso Hoyos Betancur manifestò que algunos de estos programas son 
difíciles de ofrecer en las regiones, como por ejemplo ingeniería civil, porque aun no es 
un programa acreditado., pero se está tratando mucho de fortalecer el programa de  
Construcciones Civiles para estas subregiones, aunque agrega el doctor Alonso Hoyos 
que para el Gobernador es claro que la Ingeniería Civil debe ser uno de los programas 
para Urabá, pero aún no es fácil servirlo por ninguna de las IES del Departamento.    

El doctor Sergio Maya Echavarria comentó que desde los datos que hoy recibe el 
Consejo Directivo, se ve que la demanda en ese programa de Ingeniería Civil es 
completamente vigente, igual que otros programas, y por ello hay que revisar que 
estrategias trazar para poder atender esa demanda. 

El doctor Manuel Santiago Mejìa Correa enfatizó que son dos mil estudiantes 
aproximadamente los que habría que recibir en cada uno de los siguientes dos años, 
con lo que él cuestionò es cómo, con que recursos y bajo que condiciones puede 
lograrse estas metas.    

El doctor Jose ignacio Maya expresò que en la actualidad hay aproximadamente 46 
códigos de programas académicos, pero se está es visionando el poder lograr atender 
toda esta demanda, con 55 códigos, que es la ampliación que se está gestionando.  

Se ahonda en la presentación del proyecto de Ordenanza para estabilización de los 
recursos del Politécnico y el Técnologico de Antioquia.  Se explican los cambios que 
surgieron desde la anterior presentación ante el Consejo Directivo, de acuerdo con lo 
concertado con el Tecnológico de Antioquia.  Se suscitan recomendaciones al respecto 
de la fórmula, un modelo más sencillo que refleje solo estudiantes y que estimule la 
presencia en las regiones y llevar programas duros, como elemento diferenciador con 
otras instituciones. En 2013 se tiene 40  mil millones de pesos en transferencia y 
pasaría a 53 mil millones de pesos de transferencia según este modelo que vincula 
presupuesto con cobertura.  

El doctor Manuel Santiago Mejìa manifestó que se debe tener muy claro cuanto es el 
valor de los aportes por via Gobernación de Antioquia para poder saber que cupos se 
pueden garantizar. 

El doctor Felipe Andrés Gil Barrera manifesto que se entregó la propuesta del 
Politècnico y el Tecnológico de Antioquia a la Asamblea Departamental es muy 
importante llevar cifras concretas para iniciar las discusiones. 

El doctor Vicente García Quintero manifestò que se debe tener en cuenta que la base 
presupuestal con la cual se debe iniciar la discusiòn son los aportes ordinarios màs los 
extraordinarios que ayudan a cubrir el deficit.  

Para finalizar este tema el Señor Rector manifestó que quiere presentar una propuesta 
metodológica que tiene preparada con el docente de la Facultad de Comunicación, 
Sean Igor Acosta, sobre las estrategias TAC (Tecnologías para el Aprendizaje y 
Comunicación) con lo que también se atendería a la pregunta del “Como” en la 
búsqueda de la Regionalización. 
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El docente Sean Igor Acosta realizó la exposición del proyecto en mención. La 
presentaciòn hace parte del acta que reposa en la Secretarìa General. 

Al escuchar la presentación, el doctor Manuel Santiago Mejìa Correa preguntò si ya se 
ha indagado que están haciendo las otras IES públicas y sugiere revisar en qué están 
en ese aspecto.  También comentó que las  Universidades de Harvard, Texas, Berkley 
y  MIT(4 universidades)  ofrecen sus cursos en todas las universidades, en cualquier 
idioma y gratis, lo único que no entregan es el título.   El mencionó que si eso ya existe, 
es en español y es gratis,lo que hay que revisar es como poder lograr articular estó a 
nuestro medio y nuestra oferta, y ponerlo a disposición de nuestros estudiantes, es su 
sugerencia. 

El doctor Hector Jaime Rendón Osorio preguntó cuanto tiempo lleva el docente 
estudiando y elaborando esta propuesta?.    

El docente Sean Igor Acosta respondiò que es un proyecto de investigación elaborado 
en el marco de un convenio marco con Teleantioquia, en el cual sería esta empresa la 
que generaría los contenidos y se viene trabajando desde inicios del 2012.   

El doctor Hector Jaime Rendòn Osorio manifestó que hay que precisar unos datos, el 
programa “Computadores para Educar” no es de Ministerio de las TIC, sino de 
Ministerio de Educaciòn, desde la Oficina Nacional de Innovación Educativa. La 
modalidad B-LEARNING  obliga más que en la modalidad virtual, por la ventaja de la 
presencialidad en algunos de los retos.     

El señor Rector le pide al doctor Hector Jaime Rendòn que le ayude a ajustar la 
propuesta desde su conocimiento y rol en el Ministerio de Educaciòn Nacional.  

El doctor Hector Jaime Rendòn Osorio expresò que le gusta el proyecto y ofrece su 
concurso para además aprovechar los Parques Educativos del Gobierno 
Departamental.    

El doctor Felipe Andres Gil Barrera opinò que esta propuesta debe partir del plan 
estrategico de esta Institución, pero no lo vio en la presentación del informe de gestión 
del Rector en meses anteriores aunque que sabe que será el futuro próximo para la 
Institución y su búsqueda de crecimiento.   Teleantioquia ya tiene algunos programas al 
servicio de la comunidad en televisión educativa, la meta para 2015 es ya tener 
estudiantes de educación superior matriculados en los parques educativos.  
Teleantioquia ya tiene grandes inversiones en este tema, sobretodo porque la 
Gobernación cree mucho en estas estrategias.   

El doctor Hector Jaime Rendòn Osorio sugiriò que se piense en un B-LEARNING, ir a 
los parques educativos del pueblo una vez a la semana, y una vez al mes venir a 
Medellín a ver sus laboratorios y trabajar en forma presencial a veces, y aprovechar los 
recursos. 



  Consejo Directivo 
  

Acta 06 del 22 de julio de 2013 13 

El doctor Vicente García Quintero rescata y felicita el proyecto de investigación de 
estos docentes y refrenda la necesidad buscar apoyos con los Ministerios, para que 
esto llegue a ser realidad.   

Sugirió el doctor Hector Rendón Osorio que se trabaje en forma conjunta con el 
Tecnológico de Antioquia para buscar el beneficio de la Región con proyectos como 
éste.  

6. COMUNICACIONES:  

• RATIFICACIÓN CONVENIO MARCO DE COLABORACIÓN ENTRE EL 
POLITÉCNICO COLOMBIANO Y LA UNIVERSIDAD HERMANOS SAIZ 
MONTES DE OCA, PINAR DEL RIO – CUBA- 

El Rector pide que el doctor Juan Felipe  Rendón Ochoa, Director de Cooperaciòn 
Nacional e Internacional, explique la finalidad del convenio. 
 
El doctor Rendón expone las bondades que se buscan con el convenio, entre ellos una 
maestría conjunta en Pedagogía Educativa, el encadenamiento de procesos de 
formación con docentes que  busquen tener maestrías y doctorados, también el uso de 
nuestros medios de comunicación y de divulgación para publicar resultados de cada 
uno en los medios del otro., pasantías de ambos lados, también la celebración de un 
congreso internacional  universidad 2014, el convenio tiene una duraciòn de cinco 
años.  
 
El doctor Vicente Garcia Quintero preguntó desde el punto de vista del MEN, acerca de 
las maestrías y doctorados de España y Cuba hay algunos cuestionamientos, sí vale la 
pena tener este convenio?  
 
El doctor Hector Jaime Rendón Osorio respondió que lo importante es que se revise 
muy bien que sean Instituciones acreditadas Internacionalmente, que luego le faciliten 
la homologación de dicho programa a nuestros docentes.   
 
El Decano Juan Fernando Ruíz Ramírez  comentó que la homolgación ya se ha 
logrado la ante el MEN, de docentes que ya han cursado alla sus programas, como por 
ejemplo, el Diplomado en Docencia Universitaria. 
 
El doctor Sergio Maya Echavarría preguntó porqué Cuba y  no otros paises. 
 
El doctor Juan Felipe Rendón explicó que el Politécnico tiene convenios con 
universidades de Brasil, Argentina, Cuba, Mexico, Chile, Ecuador y agregò que las 
dificultades de convenios con otros paises desarrollados son la competencia en un 
segundo idioma tanto de estudiantes como de docentes. 
 
El señor Duván Javier Muñoz Giraldo manifestò que la dificultad es poner a marchar 
estos convenios a favor de nuestros estudiantes y docentes y como buscar ese 
bilinguismo. 
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El doctor Vicente Garcia Quintero expresò que debe redoblarse el esfuerzo para 
encontrar docentes bilingues, pues eso fue lo que fracasó en la actual convocatoria 
docente. 
 
Pide el Consejo Directivo, se exponga en próximas sesiónes el status actual del 
Politécnico en el campo internacional. 
 
El doctor Juan Guillermo Rios Noreña manifestó que el egresado no tiene un vínculo 
formal, pero debe ser tenido en cuenta en las becas y estudiar la forma como se puede 
vincular el egresado con la búsqueda de este tipo de propósitos. 
 
La doctora Carmen Elena Usuga Osorio manifestó que en sesin anterior del Consejo 
Directivo se entregó un informe de los convenios marco que se tienen y los específicos 
y cual su nivel de desarrollo, informa la doctora Usuga. 
 
Con respecto a los graduados se tiene el programa de fidelizaciòn del graduado y otras 
actividades para estos.  

El Consejo Directivo Ratifica el Convenio Marco de Colaboración entre el 
Politécnico Colombiano y la Universidad Hermanos Saiz Montes de Oca, Pinar 
del Rio – Cuba- 

7. INFORME DEL PRESIDENTE  

Además de lo ya informado por el Presidente, ahonda en comentar sobre el buen 
ambiente en la Asamblea de Antioquia y en la Gobernación, alrededor del tema de 
recursos para el Politécnico, sobre el buen trabajo muy serio de la Institución en ese 
aspecto, el cual personalmentel destaca, pues se siente el interes del Politécnico por 
gestionar recursos y aportes a la sostenibilidad Financiera de la Institución. 

8. PROPOSICIONES Y VARIOS 

El doctor Sergio Maya Echavarría manifestò que estuvo con el Rector en una reunión 
sobre el plan de desarrollo físico que había sido enseñado en sesión anterior a la 
plenaria, sobre el mismo,  él sugiere que sea un plan de desarrollo integral.  
 
El Señor Rector también manifestò que ha solicitado a la comisión del Consejo 
Académico que ha venido estudiando el tema de CFTIE, para que entrege avances a la 
Comisión de Asuntos Académicos del Consejo Directivo el próximo viernes y reciba 
retroalimentación, lo cual se informó en la plenaria siguiente. 
  
Para constancia firman, 
 
 
 
FELIPE ANDRÉS GIL BARRERA   CLAUDIA VÉLEZ GALLEGO 
Presidente Delegado en Funciones  Secretaria Consejo Directivo 



 
 

 

Anexo: (Compromisos derivados del Consejo) 
 

(Consejo Directivo):                                         ACTA NO. :       02FECHA:11 de marzo de 2013 
 
 

 

No
. 

Compromisos:  Responsable(s): 
 

Recursos: Conjunto de 
elementos  que se 
utilizan para producir 
bienes y/o servicios; 
estos pueden ser 
humanos, financieros, 
tecnológicos, de 
infraestructura, entre 
otros. 

Fecha de 
cumplimiento
:  

Seguimiento 

Cump
le 

No 
cump

le 

Observaciones 

1 Informe de cupos 
matriculas 2013-1 

Vicerrector de 
Docencia 

 
 

Marzo 11 de 
2013 

X  Entregado por 
escrito,pendiente de 
exposición. 

2 Informe de convenios 
de Cooperación 
Internacional 

Vicerrectoria de 
Extensión 

 Marzo 11 de 
2013 

X  Entregado por 
escrito,pendiente de 
exposición. 

3 Plan de trabajo y 
cronograma de 
discusion proyecto de 
modernización 
academico-
administrativa 

Rector     Debe citarse a la comisión de 
asuntos administrativos. 


